

# CORREO DE MALLORCA

DIARIO CATÓLICO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: MORA, 3, 4 y 5

AÑO XXVII

JUEVES 10 DICIEMBRE 1936

NUMERO 8.386

TELEF.: 1873

FRANQUEO CONCERTADO

## En los frentes de la sierra del Guadarrama, donde hubo sólo escaramuzas, llevadas a cabo, con éxito, por las tropas nacionales, cayó ayer intensa nevada

### EDEN SE REUNIO CON SUS COMPAÑEROS DEL GABINETE INGLÉS, ESTUDIANDO UN PROYECTO PARA ALIVIAR LOS SUFRIMIENTOS QUE ORIGINAN LAS OPERACIONES MILITARES EN ESPAÑA Y PARA PROCURAR FACILITAR LA RECONSTRUCCION DE LAS LOCALIDADES DEVASTADAS

Rusia tiene el cinismo de tomar la iniciativa en el Comité de no intervención, de que todos los Gobiernos declaren públicamente que se prohíba la exportación de voluntarios a España. — Se ha llevado a cabo un nuevo ataque aéreo de los nacionales sobre Madrid. — La GPU ha fusilado en Siberia al Arzobispo de Pontawa. — Llamamiento de los rojos en Madrid ante la próxima ofensiva de los nacionales. — Según el corresponsal del «The Times», los rojos fusilan a los prisioneros. — La situación en Madrid y en Asturias es gravísima. — Se celebró, con gran pompa, en los frentes y en las provincias ocupadas la festividad de la Inmaculada. — Está siendo evacuada la población civil de Madrid, pero se obliga a quedarse en la capital a los comprendidos entre los 20 y los 40 años. — Parece que los rojos ametrallaron por equivocación, derribándolo, a un avión de la Embajada francesa

## COMUNICADOS Y NOTICIAS OFICIALES

### Comunicado del Ejército del norte

Comunicado oficial núm. 133 del Ejército del N.: Situación general a las 21 horas del día 9 de diciembre de 1936:

La actividad enemiga se ha manifestado, en la jornada de hoy, en el frente aragonés, persistiendo en su actuación en los pueblos de Alboratal, Quinto y Villafraanca del Ebro.

También se ha registrado alguna actividad en el sector de Mondragón, frente de Guipúzcoa.

Nuestras fuerzas han rechazado algunos ataques, contraatacando, además, en colaboración con la aviación en el frente aragonés, sector de Azuaga, ocupando importantes posiciones del enemigo, apoderándose de cuatro ametralladoras, 26 fusiles, un mortero y abundantes municiones y recogiendo 26 muertos y 10 prisioneros.

En el frente de Somosierra, se efectuó por nuestras columnas, una incursión nocturna sobre las trincheras enemigas, frente a Paredes de Buitrago, atacando con granadas de mano y obligándola al enemigo a abandonarlas, apoderándose de armas, municiones y otros efectos que dejó abandonados en la huida.

En los restantes frentes y sectores, no ha ocurrido novedad.

La situación se mantiene estacionaria.

### COMANDANCIA MILITAR DE BALEARES

#### Nuevos donativos de Sóller

El Excmo. Sr. Comandante Militar de Baleares ha recibido la visita de varios vecinos de Sóller, que por modestia ocultan su nombre, quienes le han entregado 250.000 francos para la suscripción nacional.

Ante esa nueva prueba de generosidad y patriotismo de la laboriosa ciudad de Sóller, el Sr. Comandante Militar tuvo cálidas frases de gratitud y afecto.

Servicio de Plaza para el día 10 de Diciembre de 1936

#### Parada:

Comandancia, Cárcel, P. Estaciones y P. Calle Salas. Regimiento de Infantería. Palma 36.

Sala de Armas, Grupo Mixto Artillería número 1.

Teléfonos, Gas y Electricidad, Por-Caballería, Grupo Mixto Ingenieros títol, Porto Pí y Aceitera S. A., Milicias.

Jefe de día, Teniente Coronel de Infantería don Antonio Rosselló Batlle.

Imaginaria, Teniente Coronel de Infantería don José Ferrer Ibáñez. Visita Hospital, Quinto Capitán de Infantería.

Vigilancia, los cuerpos de la Guarnición. D. O. de S. E., El Comandante-Jefe de E. M., Carlos Marín de Bernardo.

#### Donativo de la Infantería

Los señores Jefes y Oficiales de Infantería de guarnición en Mallorca han entregado al Excmo. Sr. Comandante Militar de Baleares la cantidad de 1.000 pesetas, importe del banquete tradicional que con motivo de su Patrona se venía celebrando, hasta que la segunda república vino a impedirlo. Este año, con motivo de las circunstancias actuales, la oficialidad de Infantería ha preferido celebrar

### Boletín del Cuartel general del Generalísimo

Boletín de Información del Cuartel General del Generalísimo, con noticias llegadas hasta las 20 horas del día 9 de diciembre de 1936:

Ejército del Norte: Quinta División: Como consecuencia de un ataque enemigo llevado a cabo en el frente de Aragón, rechazado energicamente por nuestras tropas, se ha llevado a cabo un contraataque a la posición de Azuaga, poniendo en huida al enemigo, al que se le cogieron cuatro ametralladoras, numerosos fusiles, un mortero del 81, gran cantidad de municiones y le hicieron 86 muertos y diez prisioneros, quedando las barrancadas a vanguardia de nuestras líneas llenas de cadáveres.

Octava División: En los frentes del Cantábrico, mal tiempo y escasa actividad. En el frente de Espinosa de los Monteros, nuestras tropas se apoderaron de una ametralladora. Séptima División: En los frentes de la Sierra, cayó intensa nevada. Hubo escaramuzas, llevadas a cabo por nuestras tropas con éxito, apoderándose de algunas trincheras enemigas.

Octava División: Sin novedad. División de Soría: Sin novedad. Ejército del Sur.: Sin novedad. Salamanca. — 9 de diciembre de 1936.

brar el banquete, destinando la cantidad que hubiera de ser gastada a engrisar la Suscripción Nacional.

El Coronel Benjumeda agradeció vivamente el rasgo de nuestros infantes.

#### Visita

Estuvo ayer en el Palacio de la Almudaina el señor Contralmirante de la Escuadra francesa.

#### Donativo de unos obreros

Por conducto del Teniente Coronel Jefe de la Comandancia de Ingenieros, se han recibido en esta Comandancia 960'05 pesetas importe de una hora de trabajo extraordinaria y diaria, correspondiente al mes de noviembre último, con la que el personal de obras de la referida Comandancia de Ingenieros ha querido asociarse a la suscripción Nacional.

Por igual concepto, los referidos obreros contribuyeron durante el mes de octubre con la cantidad de 1.633'11 pesetas, procedentes de las mismas horas extraordinarias de trabajo.

El Coronel Comandante Militar de Baleares agradece vivamente el donativo generoso de estos obreros de la España redimida, que, libres de tutelas y esclavitudes marxistas, se asocian patrióticamente al Movimiento Nacional Salvador de España.

#### ESTADO MAYOR

Orden General del día 8 de Diciembre de 1936 en Palma de Mallorca.

#### Consejo de Guerra

A las 10 horas de pasado mañana, jueves, día 10 y en el local que ocupa el Colegio Notarial de Baleares se reunirá el Consejo de Guerra de Oficiales Generales que ha de ver y fallar la causa número 977 del corriente año instruida por el señor Coronel de Infantería Juez Instructor de esta Comandancia don Ricardo Fernández

de Tamarit, contra los siguientes encartados:

Coronel de Infantería, don Aurelio Díaz de Freijó (situación Reserva)

Coronel de Infantería, don Emilio Ramos Unamuno.

Teniente Coronel de E. M., don José Garrido de Oro.

Comandante de E. M., don José Clar Pujol.

Capitán de E. M., don Francisco Sanchiz Candela.

Dicho Consejo quedará constituido en la siguiente forma:

Presidente: Excmo. Sr. General de Brigada, don Jerónimo Palou de Comasema y Moragas.

Vocales: Excmo. Sr. General de Brigada, don Francisco León de Garabito y Fons.

Excmo. Sr. General Honorario, don José Moragues Manzano.

Coronel de Infantería, don Aurelio Aguilar Lozano.

Otro, don Juan Verd Sastre.

Coronel de Ingenieros, don Joaquín Coll Fuster.

Suplentes: Coronel de Ingenieros, don Rafael Ferrer Massanet.

Coronel de Infantería, don Miguel Antich Veñy.

Vocal Ponente: Teniente Auditor de primera don Antonio de la Rosa Mayol, con destino en la Auditoría de Guerra de Baleares.

Fiscal: El Jurídico Militar de esta Comandancia, don Ricardo Mulet Fiol.

Defensores: Del coronel don Aurelio Díaz de Freijó el Comandante de Artillería don Luis Cerdó Pujol.

Del Coronel don Emilio Ramos Unamuno, el Capitán de Infantería don Juan Bennisar Bisquerra.

Del Teniente Coronel de E. M., don José Garrido de Oro, el Capitán de E. M., don Benigno Cabrero Lozano.

Del Comandante de E. M., don José Clar Pujol, el Capitán de Caballería don Ignacio Despujols Trénor.

Del Capitán de E. M., don Francisco Sanchiz Candela, el Capitán de Artillería don Eduardo Lassala Aparicio.

Con arreglo al artículo 566 del Código de Justicia Militar, quedan invitados para asistir a dicho acto los señores Jefes y Oficiales francos de servicio.

Lo que de orden de S. E. se publica para general conocimiento y cumplimiento.

El Comandante Jefe de Estado Mayor, Carlos Marín de Bernardo

\*\*\*

Adición a la Orden General del día 8 de Diciembre de 1936.

Habiéndome comunicado el Excmo. Sr. General Honorario don José Moragues Manzano, no puede desempeñar el cometido de Vocal del Consejo de Guerra de Oficiales generales para el que había sido designado, por encontrarse enfermo, que ha nombrado para sustituirle, el Coronel de Ingenieros don Rafael Ferrer Massanet, pasando a formar parte como Vocal Suplente el Excmo. Sr. General Honorario don Antonio Bañolas Passano.

Lo que de orden de S. E. se publica para conocimiento y cumplimiento.

El Comandante Jefe de Estado Mayor, Carlos Marín de Bernardo.

\*\*\*

Adición a la Orden General del día 9 de Diciembre de 1936, en Palma

Milicias Ciudadanas

El Excmo. Sr. Coronel Comandante Militar de estas Islas se ha servido disponer que todos los individuos pertenecientes a los reemplazos de 1933, 1934, 1935 y 1936, que ac-

### VIVIENDO CUARENTA DIAS DE COMUNISMO ROJO EN PALMA DEL RIO

Córdoba 14. — A su debido tiempo dimos cuenta de las tragedias ocurridas en Palma del Río, donde actuó directamente la Masonería, de acuerdo con los marxistas. Sabido es que en Palma del Río existía una de las Logias más importantes, quizá la primera de Andalucía, de donde se daban órdenes a las demás del valle del Guadalquivir. Al frente de la del citado pueblo figuraba uno de los más miserables del mundo, porque traicionó a su pueblo y hasta a sus propios familiares, en distintas ocasiones. Se llama este masón de primera fila Antonio España Ocaña, al que ciegamente obedecían antes del movimiento en las órdenes que daba secretas, y en pleno movimiento públicamente, hasta el momento en que llegaron las fuerzas salvadoras, a cuyo frente iba el bravo Comandante Baturone, del regimiento de Infantería de Cádiz, con sus valentísimos soldados, en que huyó el tal España, llevándose a su familia, con el dinero robado en los Bancos y en las casas particulares, y engañando una vez más, a los rojos que le seguían y a los que se les aplicó la Ley debidamente.

Valía la pena de hablar con personas que hubiesen vivido en Palma del Río los cuarenta días de comunismo que sostuvo la canalla marxista, mientras llegaban nuestras fuerzas.

Nos hallamos ante el cajero del Banco Hispano-Americano en Palma del Río, don Marcelo Moreno Fernández, compañero nuestro que tan popular ha hecho en la prensa el pseudónimo de «Tarik de Imperio» y quien tres veces nada menos salvó la vida milagrosamente entre las hordas rojas de aquel pueblo.

—Cuéntanos cómo fué aquello que

tualmente se hallan exceptuados de servir en las filas del Ejército, por haberles sido concedida oportunamente prórroga de incorporación a filas de primera clase, pasan desde el próximo día 15, a pertenecer como milicianos a las Milicias Ciudadanas de Mallorca, en forma análoga a la establecida para los individuos que disfrutaban licencia temporal, con arreglo a la orden general del día 19 de Noviembre próximo pasado.

A dicho fin, el Jefe de la Caja de Recluta número 57, comunicará a dichos individuos, por conducto de los Alcaldes, la orden de presentación a los Jefes de Milicias de sus respectivas localidades y que quedan obligados a cumplir las órdenes que éstos dicten.

Remitirá el citado Jefe de la Caja de Recluta a esta Comandancia Militar, antes del próximo día 13, triplicada relación nominal para cada uno de los pueblos o ciudades donde los interesados tienen su residencia con el fin de cursarlas por duplicado al Jefe de las Milicias Ciudadanas de Mallorca, quien enviará un ejemplar al respectivo Jefe de Milicias de cada Sector.

El Jefe de Milicias Ciudadanas de Mallorca, el 25 de este mes dará cuenta a esta Comandancia de las faltas de incorporación y motivos por los cuales no se ha efectuado.

Lo que se publica para general conocimiento y cumplimiento.

El Comandante Jefe de Estado Mayor, Carlos Marín de Bernardo.

tú llamas una pesadilla horrorosa de cuarenta noches.

—El mismo 18 de Julio, por la noche, la consigna del levantamiento rojo fué la criminal alocución por radio de Largo Caballero, a las ocho. Fué cosa fácil, pues desarmado completamente el pueblo de orden a partir de las elecciones de febrero, en que se destruyeron importantes edificios, iglesias y conventos—el 20 de igual mes—, el elemento soviético, aquí compuesto por la U.G.T., la F. A. I. y la C.N.T., de acuerdo con los masones, se echó a la calle, armado hasta los dientes, como un solo hombre, proclamándose más tarde el comunismo integral.

La táctica de los dirigentes para atraerse las pobres masas incautas fué prepararlas que como Palma estaba en el resto del mundo, no de España sólo, con el triunfo, que consideraban seguro, serían todos y cada uno de ellos ricos y poderosos, repartiéndose luego tierras, tesoros y mujeres, las únicas supervivientes que dejarían... para ellos. Para hacerles estas creencias más firmes, les enseñan billetes de marcos, inútiles, como es natural, pero que se les hacía ver eran billetes de Rusia; como dinero que ya empezaban a recibir de los Soviets anticipo de los millones con que más tarde serían favorecidos todos si se sumaban a la causa. De estos billetes de marcos se han encontrado después numerosísimos, cuya procedencia era del saqueo hecho en febrero, en la casa de D. Sebastián Almenara Rodríguez.

—¿Y la fuerza armada?

—De esto, más vale no hablar. El Comandante del puesto, sargento Patón, estaba con ellos desde antes de los sucesos de febrero último; ahora, que han sido tan agradecidos los rojos que cuando se iban viendo perdidos, ellos mismos lo asesinaron, con casi todos los guardias civiles.

Inmediatamente se constituyeron tres Comités: el de Abastos, el de Guerra y el Central; este Comité Central controlaba los demás y toda la acción. Saquearon todos los establecimientos, cortijos, ganadería, propiedades, graneros, trujales y todo, en fin, hasta las despensas que creyeron de algún aprovechamiento para su botín.

En el reparto del saqueo se originaron más de una colisión, como lobos que se disputan la presa. Más tarde saqueadas las cajas del Ayuntamiento, del Hospital y de los Bancos. Para todo esto y mayormente para los asesinatos, en la mayoría de los casos no había previo acuerdo, aceptando este régimen soviético la mayor parte por miedo, pues por intuición comprendían muchos infelices que así no podía hacerse posible la vida mucho tiempo.

La alimentación del vecindario estaba a cargo del Comité central, muy pobre desde luego, escaseando pronto la mayoría de los artículos de primera necesidad. Se habilitó el convento de Santo Domingo, previamente saqueado, poniendo un titular en la puerta, que decía: «Casa del Pueblo». Allí se racionaban los viveres por medio de vales al principio. Más tarde se confeccionaron libretas familiares a nombre del cabeza de familia divididas por meses y días. El interesado debía acudir al Comité si no prefería morir de hambre y allí le daban la



visión convenida, según la familia a su cargo. A mí, por ejemplo, con ocho de familia, me asignaron un equivalente de 450 en comestibles variados, que generalmente eran garbanzos, aceite y pan, anulándose todos los demás, que se repartían los escopeteros a los que se daba cantidad de valores a discreción, con arreglo a su cargo. Estos eran igualmente preferidos en el reparto de carne. Sólo así se comprende, habiendo día que mataban hasta treinta reses de don Fé-

## HABLA SALAMANCA

A las 9 y media de la noche, la emisora salmantina radió lo siguiente: El General Millán Astray pronunció la siguiente alocución:

El espíritu legionario es de sufrimiento y de dureza. El legionario no se quejará ni de fatigas ni de dolor ni de hambre ni de sed. Hará todos los trabajos, cavará, arrastrará cañones y carros, estará destacado, hará convoyes, trabajará en lo que le manden.

Credo legionario. Sufrimiento es sufrir y dureza es resistir. No voy a entrar en el análisis de lo que es fatiga, dolor, hambre y sueño. Tampoco en lo que ordena el Código Legionario de que hará toda clase de trabajo y trabajará en lo que le manden. Mas, lo que lleva fundamentalmente es el espíritu de renunciamiento, es el de sufrimiento. Renunciar a gozos fáciles de la vida, renunciar al brillo personal, a la libertad, y a la disposición de nuestra persona para ser en todo momento lo que queramos, dentro de lo que al hombre sea posible. Para el legionario, sólo es posible lo que está comprendido dentro de su obligación militar y el cumplimiento de su credo en cada caso. Renunciar a la riqueza. No la riqueza del opulento, sino al buen sueldo, el ascenso en la carrera, que al mismo tiempo que aumenta el sueldo aumenta el poder y el mando. Los legionarios, después de 16 años de constantes combates, después de haber participado en todos los combates de la campaña de Marruecos, han tenido, sólo en la campaña de Marruecos, de doce mil legionarios, nueve mil bajas, o sea que de todos los legionarios que entraron en combate en Marruecos, sólo nueve mil alcanzaron el honor de ser tocados por las balas. El legionario que lleva mejor carrera, después de 16 años en la Legión, es tan sólo capitán legionario. Eso es renunciamiento total, esto es espíritu de sufrimiento y de dureza. Por esto, la Legión es inmortal. Por eso, la Legión es tan grande. Por eso, la legión rusa la teme y se esfuerzan los rojos en crear así, con su brigada internacional, una Legión como la nuestra: eso es imposible.

La Legión es una religión de hombres, que al traspasar los umbrales de la puerta gloriosa de la Legión renunciaron a todo y sólo tuvieron como norma de conducta el credo legionario que han cumplido, cumplen y cumplirán.

El espíritu de la muerte. Es que a la Legión no vienen ni vinieron engañados. La Legión, en su claridad, bien claro dice: "Legionarios a luchar, legionarios a morir". No dice más. No dice a cobrar cinco duros diarios ni a ascender, a gozar, y tener buenos empleos. No. Sólo dice: "Legionarios a luchar, legionarios a morir". Así, el que no muere, porque todos mueren para bien de la Patria, ése todavía cree que está en deuda. Sabéis lo que dicen esos que están en el frente de Madrid, en contacto con el enemigo día y noche? Pues dicen esos legionarios que están impacientes por lanzarse al asalto. En la Legión, no se dicen bravatas. La Legión no es la mesa del café ni la tertulia placida y tranquila, en donde el valiente de café amenaza al cielo y a la tierra con el puño. En la Legión, eso se dice de pie y con la granada en la mano. En la Legión, cuando el mando pregunta como está la Legión el día antes del combate, el jefe siempre responde con las palabras del ritual legionario: "En el campo lo veremos mañana". Y siempre cumple.

En la Legión, cuando se piden voluntarios para morir en la empresa, cuando la muerte es segura, todos jamás dejaron al jefe que terminase su ruego, pues al ver en el ademán cual era la demanda, la Legión ha contestado y contesta avanzando. Sabed — no puedo decir más — que hubo un servicio en el que el mando necesitaba cien hombres, cien legionarios dispuestos precisamente a morir, ya que la empresa permitía tal vez el llegar, pero el volver era cosa imposible. La Legión contestó como siempre: Todos.

En la Legión, ya he dicho que no se dicen bravatas estériles. La dureza es ésta: el dolor, el hambre, la sed, la fatiga, sin quejarse y sin tan siquiera decir nada, encogiéndose de hombros y riendo. Eso es dureza.

La Legión tiene su pelotón de castigo. El mayor castigo al Legionario es quitarle el fusil y mandarle así, sin fusil, a la línea de combate. Lleva pala y pico para cavar, para cavar las trincheras si es preciso, para cavar

lix Moreno y del marqués de Albaída, etcétera, y no alcanzara para el resto de la población, esclavizada por los rojos. Aunque la leche abundó aquí siempre, igual arbitrariedad seguían con ella y únicamente por receta médica se facilitaba, justificando enfermedad, la leche y el azúcar. Este escaseo pronto y se sustituyó por miel. En lugar de café racionaron cebada y trigo, que debía tostar cada interesado en su casa.

(Concluirá.)

las fosas de sus propios compañeros, para cavar la fosa del enemigo vencido y muerto. Pero cuando el combate así lo exige, el mando da la orden: "El pelotón de castigo deja las palas y los picos y toma los fusiles y se lanza sobre el enemigo. Allí va el pelotón de castigo. Y, sabedlo: cuando el pelotón de castigo entra en fuego, es que el fuego es muy duro. Sabed que los castigados en ese pelotón, figuran por sus bajas llenando muchas hojas del libro de oro de los que fueron legionarios y ya están en el cielo.

Españoles: No hay nada más triste que el admirador constante, que forma círculo para aplaudir, sin ser capaz de romper el círculo de admiradores, dar un paso adelante y decir: "Yo también me siento capaz de ser legionario". Y para ser legionario, se puede serlo de dos maneras: la primera, la más honrosa, es alistarse en la Legión. Pero el que no pueda por razones naturales, se puede sentir legionario, puede tener el espíritu de la Legión. Para ello, basta que cumpla el credo legionario en todo momento, que sea bravo, que sea buen compañero, que acuda a la voz de la Legión, que sepa sufrir, que acuda siempre al peligro, que acuda al fuego, que sea disciplinado, que obedezca hasta morir la orden que se le dió, que pida combatir sin tregua ni descanso, que sea para él el mayor orgullo que la bandera de la Legión esté empapada de su sangre.

El morir en el combate es un honor. Cuando se le va acabando el aliento, cuando el cuerpo va quedando frío, cuando se acerca la muerte que para el soldado es el ángel de su guarda que viene con alas de oro envuelto en túnica blanca y perfumada que se le pone sobre su cabeza y le corona de laurel, le coge en sus brazos amorosos, y en vuelo tranquilo y placido le lleva a la gloria a lanzar su último suspiro:

Es para decir: VIVA LA LEGIÓN... Y VIVA ESPAÑA.

La ola comunista-judía ya ahoga a los mismos rojos. — Moloch ya tiene encendida la pira y en ella se inmolan las víctimas. Primero, Madrid, luego Barcelona, ahora Valencia y después toda la España en poder de los rojos va a ser sacrificada hasta que lleguemos nosotros a libertarias. Llamamos la atención de los extranjeros, de los españoles y de los propios rojos, a los que de cualquier modo pueda llegar esta noticia, que es la siguiente:

"El Diluvio", periódico de Barcelona, en su número del 5 de diciembre, tomándolo del periódico valenciano "La Correspondencia de Valencia" del día 2, inserta un artículo cuyo título es "Hay que restablecer el orden". En él, se dice:

"Un día, es un significado socialista, el otro día un republicano y ayer, al día siguiente y en los sucesivos hombres de no importa que ideologías, los que caen sacrificados no sabemos por que hordas feroces. La repetición de estos hechos criminales ha llegado al extremo de que se podría confeccionar una estadística aterradora. No nos sorprendería que se aprovechara, para nuestro des crédito, dándola a la publicidad en los periódicos con que los facciosos cuentan en los países que les han prestado y siguen prestandoles su apoyo. Este espectáculo vergonzoso ha llegado a crear un estado de opinión que no es fácil prever a donde pueda llevarnos. Se habrá de terminar, de una vez y radicalmente, utilizando el poder público, y con la energía necesaria todos los resortes de que dispone. No le faltará el apoyo ciudadano llegado el momento, porque la reacción se ha producido. Procuraremos que no se manifieste en forma violenta actuando por cuenta propia. Se ha de imponer el principio de la autoridad, pese a quien pese. Todo menos tolerar el imperio del crimen, del asesinato alevoso sin otra finalidad que el beneficio de los que los realizan. Son los delincuentes vulgares, sin control ni aval de nadie, que aprovechan el momento para dar rienda suelta a sus instintos feroces y saclar sus apetitos robando a mansalva".

A esto, nosotros decimos: Es que se está desarrollando el plan estratégico masónico-judío-comunista-soviético. Es que quieren destruir al mundo. Es que su favorito es el Dios Moloch, el del libro de Isaías, Cap. 57, la divinidad ante la cual los niños son despedazados y después quemados, cuando no son quemados vivos incluso por sus propios padres. Y tras los niños, los demás seres, hom-

bres y mujeres. Los rojos ya reviven su credo. Moloch ya se siente revivir entre los rojos. Pero, en este momento, las víctimas que por él se inmolan son los niños y mujeres y los hombres españoles, y como ya no basta con los españoles acusados, de fascistas, ahora se aplica el castigo bíblico a las culpas de los que, sin pensar en España, se entregaron a los comunistas judíos.

La fórmula inventada es que les van a dar a cada uno lo que necesite y que cada uno ofrecerá lo que pueda trabajar. Naturalmente, todos los infelices capturados con el disfraz fútil de la fórmula mirífica decían: ¿Para qué? Como la pobre portera de Madrid: "Señora: con el comunismo que vendrá, como yo sólo sirvo para ser portera, seguiré de portera; pero como me van a dar todo lo que yo necesite, habitaré el piso bajo para no subir arriba; me barrerán la escalera, me hará la comida una criada, iremos todos los días al cine, veranearemos en una fábrica y tendremos un automóvil pequeño para darnos un paseo por Recoletos por las tardes". Y así, como esa portera desgraciada, han caído tantos y tantos. Para nosotros, los jefes, los líderes, los intelectuales, no citamos nombres para no hacerles ese honor, esos son los únicos y los primeros que Moloch tiene derecho a tragar en sus entrañas hirvientes, entrañas infernales. En Barcelona, ya están cayendo separatistas, la "Generalitat". Luego, caerán los anarquistas y luego todos, hasta que por las calles ya no pasen más que los asiáticos. Todos los demás los habrá tragado Moloch. En Valencia ya se quejan: pronto lanzarán gritos de angustia y de dolor desesperado. El que no tenga valor para alzarse, el que esté por completo acobardado, que espere a que nosotros lleguemos. Nosotros apagaremos, si es preciso con nuestra propia sangre convertida en bálsamo, las iras del Moloch judío. Tened esa esperanza — hasta los rojos — que España va a salvarlos y que es cierto lo que dice el articulista, que para evitar este terror no faltará el apoyo ciudadano, llegado el momento, porque la reacción se ha producido.

Decimos a los valencianos: Adelante. Y si vienen a nosotros, así en muy pocos días estará ya eliminado.

Lo que en España está pasando — y lo decimos al mundo entero — es que la España que llaman fascista está ya liberada, como lo estarán pronto todas las regiones de España, hasta los propios rojos españoles, para que sirva de lección al mundo.

Los hombres de 20 a 45 años no podrán evacuar Madrid. — El Gobierno no rojo celebró ayer un Consejo de Ministros, por el que creó una junta de seguridad, que será la que intervendrá en cuanto concierne al orden público. Se examinó — dice la radio roja de la cual tomamos esta noticia — el problema de la carestía de artículos de primera necesidad, y el Gobierno prometió hacer lo posible para evitar la subida de dichos artículos. Como siempre, el Gobierno hará todo lo posible. Mientras tanto, el pueblo que tiene que sufrir, se morirá de hambre. Finalmente, se aprobaron unas nuevas normas para la evacuación de Madrid. Estas normas contienen siete apartados. La evacuación se centraliza en una consejería especial. En uno de estos apartados se dice: No se darán salvoconductos a los individuos menores de 45 años de edad y mayores de 20, salvo en casos especiales, que estudiará la Junta de Defensa de Madrid.

Los rojos asturianos piden víveres y medicamentos a Noruega. — Tomamos de la radio comunista de Asturias: "El cónsul de Noruega ha visitado a Belarmino Tomás para decirle que ya había hecho al Gobierno de su país la petición de ropas, víveres y medicamentos con destino a las milicias que luchan en el N. de España. Cree el cónsul que su país acceda a esta petición que hace en nombre de Belarmino Tomás".

Un nuevo Gobierno en Cataluña. — En su emisión de las ocho de la mañana de hoy, Unión Radio dió cuenta de haber sido nombrado un nuevo Gobierno en Cataluña. Dió los nombres de estos ministros, en los que predominan los elementos extremistas de la C.N.T. y del partido comunista.

Un comunista, comisario de guerra en Madrid. — Según dijo esta mañana Unión Radio, ha sido nombrado un comunista comisario de guerra en Madrid. Esto demuestra lo que hace días afirmamos: la eliminación completa de Miaja. A la Junta de Defensa que presidía la sustituyó una junta delegada de servicios que abarcaba los más importantes ahora, por último, un nuevo comisario de guerra.

Los rojos reconocen que, al intentar bombardear Tablada, perdieron un bimotor. — En el parte rojo correspondiente al día de ayer, mucho más lacónico que los anteriores, se dice: "Cinco aparatos nuestros bombardearon el aeródromo de Tablada, donde había 18 aviones enemigos.

En este combate perdimos un bimotor". Reconoce después el parte rojo que en el frente N. perdieron otro aparato de bombardeo y añade que no tiene importancia, pues los tripulantes se salvaron en paracaídas y el avión era tan viejo que le llamaban "El Abuelo".

Todas las organizaciones sindicales y políticas de Madrid, en busca de un sargento. — En la diaria sección de la Radio Madrid dedicada a llamamientos y órdenes a milicias y organizaciones obreras, se dió hoy esta singular disposición: "Se ordena a todas las organizaciones políticas y sindicales busquen al Sargento X." No se pudo entender el nombre.

Extranjeros: Largo Caballero quiere meterlos en una guerra europea. — "Le Matin" recoge un despacho que, desde Valencia, envió a Londres la Agencia Radio, según el cual Largo Caballero ha declarado a unos diputados ingleses que le han visitado recientemente que, a su juicio, es inevitable que de la presente situación española surja una guerra europea.

La F.A.I. asesina a los individuos de Estat Catalá. — Paris. El descubrimiento, en Barcelona, del complot que tramaba Estat Catalá contra los extremistas de la F.A.I. y los elementos extranjeros que dirigen la vida catalana produjo una violenta reacción en los hombres de la F.A.I., los que, además de las personas destacadas, cuyo fusilamiento ya hemos dado, han matado a 300 individuos pertenecientes a la agrupación separatista Estat Catalá. Hace algunos días, hombres de este partido perteneciente a diversas poblaciones catalanas fueron asesinados en Badalona por los anarco-sindicalistas.

Toda la aviación roja está servida por extranjeros. — Paris. Sabido era que la mayoría de los aviadores que luchan con los rojos españoles eran extranjeros, pero se ignoraba el porcentaje que correspondía a los pilotos nacidos en España. Hoy se ha sabido — y la noticia tiene plena confirmación — que todos, excepto Sandino y dos suboficiales, son extranjeros.

Los voluntarios alemanes que luchan con las tropas españolas. — Paris. La prensa francesa reproduce de la alemana una información sobre la presencia de voluntarios hermanos en las filas del Ejército nacionalista español. Afirma la prensa del Reich que en los medios políticos alemanes, respecto a los voluntarios llegados a España, se recuerda la actitud de Alemania, que fué la primera en proponer al Comité de no intervención que ésta, no sólo significaba el embargo de armas, sino también la no entrada de voluntarios extranjeros en España. El Comité de Londres no pudo resolver acerca de tal medida preventiva. Mientras tanto, el número de voluntarios que se enrolaban en el Ejército nacionalista, era aumentado por aquellos emigrados alemanes sumidos en la miseria por los rojos. Si la presencia de extranjeros en las filas rojas se miró con indiferencia por el Comité de no intervención, no se comprende ahora como la aparición de voluntarios ale-

manes al lado de Franco pueda provocar tanta emoción en los medios internacionales; no puede producir asombro que voluntarios alemanes, entre los que se encuentran personas que han perdido su fortuna al salir de la España roja, vayan a participar en el combate contra esa ola roja internacional.

El frente anti-comunista. — Roma. "Il Popolo d'Italia" publica un artículo que termina así: "La formación anticomunista de Europa no tiene carácter ofensivo sino defensivo. No es contra Rusia, que experimenta sobre sí misma la trágica doctrina del Bolchevismo. Representa sólo la íntima voluntad de los países que, como Italia, marchan a la cabeza de la civilización, de detener la revolución moscovita, tanto en el terreno internacional como en el interior de cada país."

Largo Caballero firma un pacto con Rossemberg sin consultar a la F.A.I. — El semanario francés "Gringoire" del 27 de noviembre publica la siguiente información sobre la firma del tratado concertado entre Largo Caballero y Rossemberg: "La actitud moscovita sobre el Frente Popular Español es ahora completa y dominadora. Un pacto secreto ha sido firmado entre Manfredo Rossemberg y Largo Caballero, el primero embajador de la U.R.S.S. en Madrid. Largo Caballero ha acabado por decidirse sin consultar siquiera a Aznar. Las principales estipulaciones de este pacto consisten en que Moscú asume definitivamente la responsabilidad del avituallamiento de las milicias madrileñas y del Ejército rojo internacional de Cataluña, en armas, municiones, tanques, aviones y productos químicos. Moscú, no solamente traerá a España el armamento fabricado en territorio soviético sino que le incumbe también a la Península. En compensación, Largo Caballero ha hecho poner a disposición del representante de Moscú una suma de 500 millones de pesetas, tomadas de las reservas de oro del Banco de España. Los primeros cargamentos de oro han sido embarcados en Valencia sobre navíos soviéticos.

El oro robado al Banco de España. — El periódico francés "Le Jour" del día 6 publica unas declaraciones del Presidente de la Federación Nacional de Contribuyentes y miembro del Consejo General del Banco de Francia. Esta última entidad ha girado a la orden de los soviets el valor en billetes franceses del oro español que le ha sido confiado por el Gobierno de Valencia.

El Comité de no intervención y el reclutamiento de voluntarios para España. — Londres. Hoy se ha reunido la subcomisión de no intervención. En esta reunión se aprobó una propuesta de las delegaciones de Francia y Rusia en la que se determina la prohibición del reclutamiento de voluntarios para España. El delegado italiano formuló algunas observaciones, diciendo que la proposición partía precisamente de aquellas naciones que más habían intervenido en favor de los rojos españoles.

## RADIOGRAMAS RECIBIDOS AYER

(Servicio de «Radio Mallorca»)

### 3 aviones rojos derribados en Talavera de la Reina

Uno de los aviadores fué hecho prisionero. — Orden de la Unión Radio Madrid a las madres residentes en esta capital. — Actos de barbarie

Radio Jaca, a las 15 horas: El Gobierno de Valencia no respeta ya la zona neutra declarada por el general Franco y traslada a los palacios y pabellones de ella tropas y material bélico. El no respetar esta zona ha llegado hasta el extremo de que las oficinas de la Junta de Defensa han sido trasladadas a la mencionada zona.

Berlín. — De algunas fuentes autorizadas sale la noticia de que se está, en el frente de Madrid, acumulando toda clase de material de guerra y de personal. Se cree que en breve comenzará la gran ofensiva por parte de las tropas del general Franco, tan pronto tengan los aprovisionamientos que se realizan a punto.

Unión Radio Madrid ordena que las madres residentes en la capital entreguen a sus hijos a las juventudes comunistas, las cuales son las encargadas de trasladarlos a Valencia. Añade que se ha dado la orden de evacuación total de la ciudad, pues es ya hora de que acaben de verse familias enteras pasando la vida en las embocaduras del metro.

Tenerife. — En Talavera de la Reina una escuadrilla roja intentó bombardear. Aprestada la aviación nacional y las baterías antiaéreas, lograron derribar a tres de los aparatos rojos: los demás emprendieron rápidamente la huida.

Los ocupantes de uno de los aviones derribados se arrojaron en paracaídas, cayendo uno muerto y el

otro en nuestras líneas, donde fué hecho prisionero.

En el frente de Madrid, un grupo de individuos de las filas rojas iban a asaltar unas posiciones de los nacionalistas. Cuando caminaban, se encontraron con cinco falangistas. Creyéndose que a éstos les seguían individuos de la Legión, los rojos se entregaron y fueron hechos prisioneros y llevados a nuestras posiciones. Convenientemente interrogados, contaron horrores de los que se suceden entre los gubernamentales. Dicen que una familia compuesta de cinco personas, de ellas cuatro fueron fusiladas y la hija más pequeña fué desollada, junto a las tapias del Cementerio, colgándola después por los pies y recogiendo su sangre en una jofaina. En Espinosa de los Monteros, fué enterrado vivo el cura párroco.

### La aviación nacional bombardea eficazmente Madrid

Destruyendo el palacio de Largo Caballero donde existían concentraciones rojas. — Propaganda en Francia a favor de los comunistas españoles.

— Livinof no irá a Ginebra

Radio Jaca, a las 15 horas: Tenerife. — Se conocen detalles del gran bombardeo efectuado por los aviones nacionales contra Madrid, los cuales, teniendo confidencias de que en el palacio de Largo Caballero existían concentraciones rojas, lo bombardearon con eficacia, destruyéndolo.

Salamanca. — Dicen de París que la prensa francesa recibe fondos del Gobierno rojo de Madrid y también de Rusia para publicar sus informaciones tendenciosas contra los nacionales. Uno de los que más violenta



campaña realizan contra el generalísimo Franco es el periodista "Manane".

Paris. — Desde el mismo instante en que se declaró la guerra al comunismo en España, hubo ciudades francesas en las que se inició una gran propaganda en favor de los rojos españoles. Una de las que más se distinguieron fué Perpignan, en la cual se editan en la actualidad dos periódicos de la FAI. Los milicianos rojos españoles han llegado al extremo de que ya entran armados en territorio francés.

Los refugiados huidos por temor a las hordas rojas y que se habían trasladado a pueblos cercanos a la frontera, han sido obligados a internarse. En Perpignan existen oficinas que se dedican a la recluta de individuos para luchar con los rojos españoles, habiéndose llegado al extremo de verse por las calles de Perpignan verdaderos desfiles de milicianos rojos, que no saben, engañados, que se dirigen a una lucha que les tiene que costar la vida.

Tenerife. — El Comité de Defensa de Madrid ha ordenado la entrega a las autoridades de todos los aparatos de radio que actualmente poseen los particulares.

Roma. — Ha producido gran sorpresa las manifestaciones de Litvinnoff al no querer asistir a la reunión que se tiene que celebrar en Ginebra para tratar del asunto de la Guerra civil española, en la sesión convocada por el Gobierno rojo de Valencia. Parece ser que el Ministro inglés Eden no piensa tampoco asistir a la reunión de la S. de N.

### Aplastante derrota de los rojos en el frente norte

"Radio Tetuán", a las 15:  
Los tres aviones rojos derribados, al intentar bombardear Talavera de la Reina, eran de construcción francesa y el piloto hecho prisionero ha resultado ser un ruso de Leningrado.

En el frente de Madrid se espera un ataque a fondo de las fuerzas nacionales, habiendo los rojos hecho toda clase de preparativos — que les van a resultar totalmente inútiles — para contenerlo.

En el frente del norte, los rojos han tenido una aplastante derrota y también cerca de Oviedo han tenido que retroceder.

Londres. — De España se saben pocas noticias. En el frente de Madrid, calma absoluta. Un avión comunista fué sobre Sevilla con el propósito de bombardear, no logrando su objetivo: alcanzó con sus bombas un buque noruego que se hallaba en el puerto.

El Ministro de Negocios Extranjeros inglés, Mr. Eden, ha declarado que no asistirá a la asamblea de la Sociedad de Naciones en la que tiene que tratarse el asunto de España.

Roma. — En el frente de Madrid hay calma. En Somosierra, en las posiciones ocupadas por los rojos, ha habido cierto movimiento, por temor a un ataque de los nacionales; los rojos, después de algunas escaramuzas, han tenido que retroceder, como lo han venido haciendo desde el principio de la campaña.

### Los horrores cometidos por los rojos en Madrid

"Radio Tetuán", a las 15:  
Sevilla. — Se espera una gran ofensiva en todo el frente madrileño por parte de los nacionales.

El representante de la Cruz Roja Internacional en Madrid ha dado cuenta de los horrores cometidos por los rojos en la capital de España, habiendo dado detalles de los lamentables sucesos ocurridos en la Legación de Finlandia. Dice que los 625 refugiados en ella fueron fusilados en su inmensa mayoría. Da cuenta también de los incendios provocados en las legaciones portuguesa, italiana y alemana. Dice que, de no tomarse serias medidas, estos desastres es posible que se reproduzcan en otras Legaciones extranjeras.

San Sebastián. — Se desmiente la noticia dada por los rojos según la cual, Villareal había caído en su poder. Villareal ha estado y sigue estando en poder de los nacionales.

Madrid. — El general Miaja ha sido nombrado Comisario General de Guerra. Los rojos han dejado abandonadas a centenares de familias, principalmente en la provincia de Guadalajara, las cuales se hallan actualmente sin albergue ni alimentación.

### Por los Dardanelos pasan 5 vapores rusos cargados de material de guerra

La escasez de alimentos en Barcelona. — Voluntarios franceses a las filas rojas

"Radio Tetuán", a las 15:  
Barcelona. — Se ha decretado que, dadas las actuales circunstancias y en vista de la escasez de alimentos, como alimentación de los ciudadanos se sirvan únicamente dos platos durante todo el día.

Han llegado 620 voluntarios franceses con destino a las filas rojas.

Talavera de la Reina. — Las estaciones de Las Rozas y Las Matas han caído en poder de los nacionales, sitios ambos de gran importancia estratégica.

Berlin. — Por los Dardanelos han pasado 5 vapores rusos cargados con material de guerra. Al ser interrogados sus respectivos capitanes dijeron que iban a puertos alemanes e italianos.

### Fuerte ofensiva de las tropas nacionales en el Guadarrama

Vigilancia en el estrecho de Gibraltar por los buques nacionales. — El General Franco declaró fiesta nacional el día de la Inmaculada

"Radio Tetuán", a las 15:  
Moscú. — La Agencia Havas informa que en el último bombardeo realizado sobre Málaga por la aviación nacional, una bomba de gran potencia cayó sobre un enorme depósito de gasolina, incendiándolo; también fué alcanzado un coche-tanque, que ardió igualmente, resultando inútiles los esfuerzos de los bomberos y milicianos para sofocarlo.

Berlin. — Prosigue activamente la vigilancia de los buques de la Escuadra nacional por las cercanías del estrecho de Gibraltar. Se habla de

### ALOCUCION DEL GENERAL QUEIPO DE LLANO

Continúa la calma relativa, calma que suele preceder a la tempestad. ¿Cuándo se ha de desencadenar ésta? Eso depende de circunstancias que son las que han de determinar el momento tan esperado como temido de esta canalía de Madrid que acabará por encontrarse con la horma de su zapato. Como siempre que ha sido preciso un momento de detención, cantan victoria y dan gritos jubilosos para hacer creer a los idiotas que les siguen, que ellos ganan. A pesar de que en distintas ocasiones en que hemos tenido que detenernos con objeto de rehacer los depósitos de municiones y de viveres necesarios para el abastecimiento han dicho lo mismo, cuando hemos querido hemos avanzado.

"Claridad" dice que de la defensa inquebrantable, pasarán a la ofensiva victoriosa. Pero la verdad que después de tanto tiempo como llevan diciéndolo, y estando nuestras fuerzas a la defensiva, no son ellos capaces de atacar.

Madrid dice que el fascismo está en derrota, que no se vé por ninguna parte. "Nuestra artillería y aviación han actuado hoy heroicamente batiendo las concentraciones fascistas". No se ve el heroísmo por ninguna parte en los individuos que a 6 kms. de distancia no hacen más que tirar del disparador, sin correr ningún peligro. Esta noticia se repite cuatro veces. Dicen más adelante, "Nuestras tropas han ocupado las casas del Matadero fortificándose en ellas". Esta noticia tiene mucha gracia porque el Matadero siempre ha estado en su poder. "En Azaila se ha localizado una batería y fué destruida una de las piezas". Total que no sabemos si la destruida fué la primera, segunda, etc., porque al decir que han destruido una pieza demuestran que están muy pocos informados. Pero la gran noticia, después de la destrucción de 75 aviones en un solo día es la siguiente: "En Vitoria cazas leales aceptan combate con 24 aparatos enemigos derribándole y poniendo a los otros en fuga." Parece mentira que digan estas tonterías, pues en cuanto divisan un avión nuestro huyen como alma que lleva el diablo. "Cinco aparatos leales efectuaron un eficaz bombardeo sobre el Aeródromo de Tablada en Sevilla. Ya volvían de practicar de manera feliz el servicio cuando se vieron atacados por los aviones enemigos. Perdimos un bimotor." ¡Alguna vez tenían que decirlo! Pero aún así dice mentira, pues ni una sola bomba tocó aparato alguno nuestro y no fueron 16 los aparatos que les dieron caza sino dos que los persiguieron durante 40 kms. al cabo de los cuales derribaron uno, huyendo los otros.

Radio Torrente de Valencia pedia socorro a todos los habitantes de Asia, Africa y Oceanía para que viniesen a luchar contra los fascistas. Eso es una broma pues si solo viniesen los 500 millones de chinos o los 350 millones de la India les sobrarian.

"Claridad" el periódico oficial del Canallero dice: "El enemigo será derrotado por las propias fuerzas del pueblo", pero a continuación se dirige a Francia e Inglaterra y les dice que ahora se les ofrece el mostrar que son países con raigambre democrática que desean mantenerse incólumes o preferir el oprobioso régimen fascista. ¡Es pueril querer meter miedo a Francia y a Inglaterra! El mismo periódico reconoce que las embajadas tienen derecho de asilo pero dice que los refugiados en

que ha sido apresado otro buque ruso. Otros han sido hundidos por los certeros disparos de los cañones nacionales.

Roma. — Las fuerzas del General Franco han desencadenado fuerte ofensiva en el sector del Guadarrama, logrando todos los objetivos señalados por el mando. Los rojos tuvieron 335 bajas.

En nuestras posiciones de la Ciudad Universitaria se presentaron 50 mujeres con niños en brazos pidiendo amparo. En sus semblantes se veían señales inequívocas de lo que han sufrido.

Burgos. — El pasado lunes, el Jefe del Estado, Generalísimo Franco, firmó un decreto declarando fiesta nacional la de la Inmaculada Concepción.

Barcelona. — Acerca de la suspensión del anunciado viaje de Companys a Francia, el Gabinete de prensa de la Generalidad ha facilitado una nota en la que se dice que "como consecuencia de circunstancias especiales, el viaje del Presidente de Cataluña ha sido aplazado". Sin embargo, la impresión general es que si Companys no asistió al mitin comunista celebrado en París, fué porque los anarquistas se lo impidieron.

Barcelona. — Acerca de la suspensión del anunciado viaje de Companys a Francia, el Gabinete de prensa de la Generalidad ha facilitado una nota en la que se dice que "como consecuencia de circunstancias especiales, el viaje del Presidente de Cataluña ha sido aplazado". Sin embargo, la impresión general es que si Companys no asistió al mitin comunista celebrado en París, fué porque los anarquistas se lo impidieron.

### ALOCUCION DEL GENERAL QUEIPO DE LLANO

La Legación de Finlandia, iban contra la república, pues dispararon tiros contra la multitud. Esto como se sabe no fué más que un pretexto para el asalto.

Los marxistas hablan del futuro éxito de Alvarez del Vayo en Ginebra. Ha marchado en automóvil con muchas cajas vacías, para llenarlas en Ginebra con sus éxitos. Se ha detenido en París a conferenciar con Blum. Se puede predecir el éxito de Ginebra, con el solo anuncio de que ni el ministro de negocios extranjeros inglés, ni el delegado extraordinario de Rusia ni Italia, asistirán a la reunión.

La comisión inglesa, que estaba en España ha conferenciado con el Sr. Blum hablándole de la necesidad de favorecer la evacuación de Madrid en donde tantos seres se mueren de hambre. Se dice que Blum acordó acceder a lo que solicitaban. El Sr. Eden ha recibido también a los diputados ingleses, que le han presentado un escrito sobre la situación de Madrid protestando de los bombardeos de que es objeto. No se han enterado estos señores de los bombardeos de hospitales que tenían perfectamente visible el distintivo de la Cruz Roja Internacional. Y en el mismo parte en que protestan del bombardeo de Madrid, tienen la desvergüenza los rojos madrileños de decir que han bombardeado el Santuario de la Virgen de la Cabeza, que se encuentra en el interior de la Sierra Morena a 32 kms. de la carretera y que no es posición militar de ninguna clase. En este Santuario se encuentra refugiados 1200 mujeres y niños defendidos por los Guardias Civiles que quedan de 170 que allí se encerraron, y que están escribiendo una de las páginas más gloriosas de esta guerra, pues se sostienen aislados sin tener apenas municiones y habiendo recibidos ya más de 3.500 bombas que han arruinado el edificio por completo. Pero sus moradores prefieren mil veces la muerte a rendirse a esta canalla, pues una vez que habían empezado ya a salir para entregarse con condiciones fueron vilmente asesinados los pobres que traspasaron los umbrales del santuario. También debieran ver este ejemplo los diputados ingleses.

Recibo una carta de Palma de Mallorca en la que se me habla de los inicuos bombardeos aéreos de que fué objeto aquella capital carente entonces, en absoluto de aviación y de defensas antiaéreas. Se me relatan los horrores cometidos por las hordas que desembarcaron al mando del famoso capitán Bayo en Porto Cristo y Son Carrió, destruyendo y saqueando las iglesias y casas y llevándose consigo a pacíficos ciudadanos, entre ellos a una señorita inglesa que con su padre veraneaba en Manacor. También me hablan de las barbaridades cometidas por los hijos de la Pasiónaria en Ibiza en cuyo castillo fueron asesinados 150 individuos ametrallándolos sin piedad. Los diputados ingleses —dicen los señores de Palma Mallorca —podrán enterarse en Menorca del asesinato de 120 jefes y oficiales el día 5 de Agosto y enterarse de los horripilantes crímenes cometidos recientemente.

También recibo una carta de Antequera, en la que se relatan los crímenes cometidos por los bárbaros marxistas en los dos meses de dominación roja. Entre los asesinatos destaca el de los PP. Capuchinos y sacerdotes cuyo sólo delito fué practicar la caridad cristiana preferentemente con sus mismos asesinos. Hubo familias, como la de don León Sata,

que ha visto el asesinato del padre con sus cinco hijos.

También me comunican del vecino pueblo de Utrera la forma en que fueron muertos, los prisioneros de los rojos, todos gente de orden, en los pocos días que duró la dominación marxista. Los fusilaron a todos juntos, y solamente se escaparon los que por haber sido heridos con el primer tiro, pudieron parapetarse detrás de los muertos primeramente.

Todos los días llegan a mi poder cartas que demuestran hasta la saciedad el espíritu criminal de la canalla marxista, que pretende aparecer como limpia de pecado y atribuyéndonos los crímenes por ellos cometidos. Pero el mundo entero sabe ya a qué atenerse.

Un diputado francés ha presenta-

do una interpelación para tratar del reclutamiento de franceses que vienen a España a combatir con los rojos. También protesta este diputado de que en poblaciones cercanas a la frontera haya depósitos de material para los rojos.

Les voy a decir a Vdes. tres camelos: mañana y pasado irán camiones al frente que han llegado a su destino. Nuestro agradecimiento es y será eterno. El peregrino bien. Llegó a su destino. El vagabundo —lo que era Indalecio de joven— su padre y su hermana estaban bien.

El General lee los comunicados oficiales que el lector podrá ver en la primera página de este número y da por terminada la charla leyendo la lista de donativos.

### EN PALMA

#### Por amor a Cristo Rey

El Consejo Superior de la Confederación de Mujeres Católicas de España ha enviado una Circular a las Diócesis que, como la nuestra, han tenido la suerte de no caer bajo el dominio rojo, para que como hermanas cuiden de proveer a las que tienen sus iglesias devastadas, de cuanto les falte para atender a las primeras necesidades del culto.

A nosotras se nos designó Valencia en esta distribución; pero, además, por propia voluntad, nos cuidaremos de las islas hermanas Menorca e Ibiza.

Por lo tanto, mujeres mallorquinas, vamos a demostrar nuestro amor a Cristo y a su iglesia: los ricos damascos que adornaron los estrados de nuestros antepasados; los hermosos vestidos de nuestras abuelas, restos del esplendor de las pasadas centurias, los modernos trajes de boda, este caudal que representa para todas un mundo de recuerdos, vamos a entregárselo amorosamente para confeccionar casullas y demás ornamentos que sustituyan a los que la furia satánica de los sin Dios ha destruido. Las delicadas sábanas, las ténuas fundas de almohadas, los antiguos encajes que conservamos en los viejos arcones, los fines pañuelos que parecen tejidos por mano de hada, los retazos de tela de hilo... todo lo que la mujer mallorquina guarda como recuerdo de las que nos precedieron en el hogar, tienen que servir para hacer albas, amitos, purificadores, corporales, etc. Las poderosas y las humildes, las de rancio abolengo y las de moderno solar, unidas en homenaje al Salvador del mundo, cuidemos de adquirir tantas y tantas cosas como serán precisas para sustituir las que faltan: las que no tengan sedas, telas o encajes que ofrezcan, que hagan el don de un Crucifijo, un ara, unos candelabros; otras que presenten su ofrenda en metálico, y todas las que puedan, acudan a los talleres que para la confección y arreglo de ornamentos, se abrirán en los diversos Centros Parroquiales.

Y las que soñamos aún como antaño, y las que, muy modernas, sólo ven el lado práctico de la vida, tengamos presente que el día de la Suprema Justicia y de la Suprema Misericordia, si Jesucristo prometió agradecer un vaso de agua que se diera en su nombre, ¿cómo no va a premiar lo que demos, pensando solamente en nuestro hermano desvalido y en dar, sobre todo, mayor gloria a Dios?

M. P. M.

#### Carta patriótica

Se ha recibido la siguiente carta: "Cáceres) Jaraiz de la Vera, 26 octubre 1936.

Sr. Capitán de la Cuarta Batería del Grupo Mixto de Artillería núm. 1 del Glorioso Ejército Salvador de España. Enderrocát (Palma de Mallorca).

Muy Sr. mío y de mi mayor consideración: Enterado por la Cámara de Comercio de Sevilla, de que el próximo día 30 sale correo para esas Islas, me he apresurado a escribirle esta carta, aún a trueque de ocasionarle algunas molestias para rogarle muy encarecidamente, me comunique noticias de mi hijo, soldado de ese Grupo, Quintín Romero Bermejo, del cual no tengo noticias desde el día 17 del pasado julio, en cuya fecha se encontraba en el fuerte Enderrocát Atribuyo, Sr. Capitán, esta falta de noticias a la falta de comunicación, y si, por el contrario, obedece a que haya tenido la desgracia de caer en la lucha contra esa canalla marxista, aún sintiéndolo mucho por la pérdida de un ser tan querido, me conforta el que haya sido por defender a Dios y a nuestra querida España de las hordas salvajes que la querían aniquilar. En estas mal trazadas líneas, creo sabrá interpretar mis deseos de padre y buen español, y se dignará comunicarme noticias de mi querido hijo y Dios quiera que sean satisfactorias, pidiendo al mismo tiempo para V. que tenga suerte y acierte para la magna empresa emprendida por el Glorioso Ejército Español Nada más quisiera molestarle. Sr. Capitán reciba mi más afectuoso salu-

do y con un ¡Viva España! y ¡Viva el Ejército! se despide de V. su afirme y s. s. q. e. s. m.

### Solemne acto de bendición de Banderas de Falange Española en Valldemosa

El domingo día 6 se celebró en Valldemosa un hermoso acto organizado por Falange Española de aquella localidad, presidido por el Conde Rossi; el Jefe Provincial de Falange Española de las JONS, camarada Zayas; la Jefe Provincial de la Sección Femenina, Catalina Sureda de Dezcallar, además de la Jefe de E. M. María Luisa Marchibarrena de Dezcallar, la de Prensa y Propaganda Pilar Solanas, la de Milicias María Antonia Villalonga y los ayudantes del Jefe Provincial, Camaradas Gual y Blanes.

Después de la bendición de banderas y desde el balcón de la Casa Ayuntamiento, la Jefe de Propaganda Pilar Solanas dirigió la palabra al numeroso público allí congregado, en términos altamente patriotas y falangistas. Seguidamente el Jefe Provincial, Sr. Zayas, hizo un parlamento vibrante y entusiasta, que fué interrumpido repetidas veces por el público valldemosino.

Las palabras de los oradores fueron aplaudidas y entusiastamente interrumpidas con vivas a Falange Española, al Ejército, a España, al Conde Rossi y al Jefe Provincial de Falange Española.

El acto fué de los que se recuerdan con verdadero agrado, por el falangista de todo el pueblo.

### Del Fuerte de Refeubeitx

Festividad de Santa Bárbara  
Con un esplendor que sólo fué visto en las festividades solemnes, de años anteriores, fué celebrado el día de Santa Bárbara por el personal de guarnición en Refeubeitx.

El día 3 a las 2 de la tarde se dió comienzo a los grandes festivales en honor de la santa Patrona. El coro Refeubeitx interpretó magistralmente el Himno de los Artilleros, cantando seguidamente un escogido repertorio, de elevado espíritu patriótico; a continuación se puso en escena, por los soldados, el juguete cómico titulado: "Els Ous passats per aigo", logrando mantener la hilaridad del público, presidido por el Comandante Jefe del sector acompañado de varios oficiales; fueron ovacionadísimos cuantos tomaron parte en dicha representación.

El día 4 a las 8 de la mañana se celebró una solemne misa en la que comulgaron todos os oficiales, suboficiales y tropa; durante la celebración del Santo Sacrificio, que se ofreció en sufragio del alma del General Godeu, se cantaron por el coro Refeubeitx escogidos y piadosos motetes, sobresaliendo el "Himno de los artilleros de Refeubeitx a su Patrona", celebrándose después diversos actos en los que se repartieron varios premios.

A medio día se sirvió una comida extraordinaria, cerrándose la fiesta con el canto del Himno de los Artilleros entre las aclamaciones a España, al general Franco y al Movimiento Nacional.

### Sección Femenina de Falange Española

La Jefe Nacional de la Sección Femenina de la Falange Española de las JONS, Camarada Pilar Primo de Rivera, ha transmitido a esta Jefatura Provincial Femenina, las siguientes órdenes:

Organización  
Las Jefes Provinciales de las Secciones Femeninas organizarán dichas Secciones en todos los pueblos de la provincia con arreglo a las siguientes normas: En cada pueblo se nombrará Jefe, secretaria y tesorera locales, que estarán en relación con la Jefe Provincial para que ésta en cada momento pueda conocer el estado de organización en que se encuentra cada pueblo. Las afiliadas se organizarán en grupos de a diez y a la cabeza de cada grupo habrá un Jefe que recibirá las órdenes directamente de



## Últimas noticias

(Servicio de «Radio Mallorca»)

## El cerco de Madrid es como una garra que se estrecha por momentos

El Comité de no intervención. — Negrín y Bujeda, de compras, en París

«Radio Club Tenerife», a las 2: Rusia ha tomado ya la iniciativa en Londres de que todos los Gobiernos pertenecientes al Comité de no intervención declaren públicamente que se prohíbe la exportación de voluntarios a España.

París. — Ha llegado a esta capital, procedente de Valencia, el Ministro de Hacienda español, Dr. Negrín, y el subsecretario, señor Bujeda, que vienen a acordar la compra de algunos camiones y productos farmacéuticos para los rojos.

Acaso el subsecretario se traslade a Londres para adquirir mercurio y ver si se puede hacer un intercambio con las minas que están aún en poder de los marxistas.

El enviado especial de «La Nación» de Buenos Aires, dice en una crónica que el cerco que tienen puesto las fuerzas nacionales a Madrid es como una garra que se estrecha por momentos, amenazando a la ciudad con estrangulamiento.

## Se ha llevado a cabo un nuevo ataque aéreo sobre Madrid

Intentos de los rojos rechazados

«Radio Club Tenerife», a las 2: En el frente de Burgos, todas las intenciones rojas fracasaron por completo, pese a que el enemigo se presentó con abundante material de combate.

Igualmente han fracasado en Oviedo, en Villarcayo, donde los rojos, pese a sus ataques, han perdido terreno.

Las pretendidas ocupaciones de los rojos, como la de Villareal, no son ciertas. Téngase en cuenta que los comunicados y noticias oficiales dadas por los nacionales son la pura verdad, y nunca, del Cuartel general, ha salido ninguna noticia tendenciosa.

París. — Informan de San Sebastián que en los frentes de este sector reina gran actividad, siendo la situación netamente favorable a los nacionales.

Hoy se ha llevado a cabo un ataque aéreo sobre Madrid, produciéndose a los marxistas grandes pérdidas.

## Según el corresponsal del «The Times», todos los prisioneros que caen en poder de los rojos son fusilados

En un raid de aviación de los rojos, se perdieron 3 aparatos

«Radio Club Tenerife», a las 2: Londres. — El «The Times» publica un despacho de su corresponsal en Madrid, que pasó desapercibido a la censura roja; entre otras cosas, dice que las autoridades soviéticas de Madrid sólo han podido presentar a los diputados ingleses 13 prisioneros, todos ellos soldados del Ejército nacional.

Todos los demás prisioneros que caen en poder de los rojos, son rápidamente enrolados y obligados a combatir en las filas rojas y contra los nacionales.

Desde luego, son muy pocos los prisioneros que tienen en sus manos, pues a todos los fusilan sin formación de causa alguna.

Berlín. — Varios aparatos de la aviación roja, en su mayoría de fabricación francesa, intentaron hacer un raid sobre algunas posiciones de las tropas nacionales, con frustrado éxito, ya que uno cayó cerca de Torrijos, otro en las cercanías de la margen del Tajo y el tercero fue capturado. Los tripulantes de este último se tiraron en paracaídas: uno de ellos, de nacionalidad rusa, murió a consecuencia de la caída, y el otro fue apresado.

## El Arzobispo de Pontawa, fusilado en Siberia por la GPU

Los manejos de los rojos españoles en la capital de Holanda

«Radio Club Tenerife», a las 2: Un periódico de Berlín dice que la GPU ha fusilado en Siberia al Arzobispo de Pontawa, por resistencia contra los soviets.

En Barcelona, varios centenares de personas que escuchaban las emisiones de las radios nacionales, fueron conducidas prisioneras a bordo de un buque surto en el puerto. Se teme por sus vidas.

La Haya. — Los manejos de los agentes rojos españoles son revela-

dos en un artículo periodístico, que dice que estos agentes acuden principalmente a los cafés y bares, donde se reúnen obreros sin trabajo y marineros, a los que, mediante una suma bastante regular, son invitados a enrolarse para combatir con los rojos españoles.

Después son embarcados en unos buques de nacionalidad desconocida, y enviados a España, donde son destinados a Madrid y donde forman grupos internacionales que figuran con el nombre de «brigada internacional».

El periódico añade que muchos parados, incluso padres de familia, han sido enrolados de esta forma para ayudar a los comunistas españoles.

## Llamamiento de los rojos en Madrid ante la próxima ofensiva de los nacionales

El complot de «Estat Catalá» contra los comunistas

«Radio Club Tenerife», a las 2: Madrid. — La Junta de Defensa, ante la próxima ofensiva de las fuerzas nacionales, ha hecho una llamada a todos los soldados para que se presenten inmediatamente a sus cuarteles.

Igualmente el locutor de «Unión Radio Madrid», en tono de amenaza, hizo un llamamiento a todos los jóvenes de 13 a 15 años para que se presenten en la caja de reclutamiento, ya que prestarán servicio en la retaguardia.

En el complot descubierto de «Estat Catalá» contra los comunistas, en Barcelona, participaron algunos miles de milicianos y algunos oficiales.

## El Conde Ciano recibe a los Embajadores francés e inglés

Se reúne el Comité de no intervención

«Radio Club Tenerife», a las 2: Londres. — Se reunió esta noche el Comité de no intervención en los asuntos de España. Estuvo reunido por espacio de tres horas y estudió las propuestas de la subcomisión.

Tánger. — Las autoridades españolas detuvieron a un individuo de nacionalidad francesa, Plorot, que fue entregado a las autoridades francesas.

Roma. — El Ministro de Negocios Extranjeros italiano, Conde Ciano, recibió al embajador francés, quien habló con él de asuntos relacionados con la guerra civil española.

El Conde Ciano recibió también la visita del Embajador de la Gran Bretaña.

## Inglaterra trata de aliviar los sufrimientos en España y de facilitar la reconstrucción de las localidades devastadas

Eden se reúne con sus compañeros de Gabinete

«Radio Club Tenerife», a las 2: Londres. — El Ministro de Negocios Extranjeros inglés, Mr. Eden, se reunió con los demás compañeros de Gabinete tratándose de la unión de socorro internacional, a fin de estudiar un proyecto para aliviar los sufrimientos que originan las operaciones militares en España y procurar facilitar la reconstrucción de las localidades devastadas.

Es muy plausible la idea que quiere llevar a la práctica la Gran Bretaña, pero hubiera sido preferible que se hubiera prohibido a Rusia el transporte de hombres, armas y material de guerra, y de esta manera, en vez ahora de tener que ayudar a la reconstrucción de España, se hubiera evitado su destrucción.

## La situación en Madrid y en Asturias es gravísima

La fiesta de la Purísima. — El aviador Franco en Cádiz. — El frío hace estragos en Madrid

«Radio Club Tenerife», a las 2: Sevilla. — La situación en Madrid es gravísima. Las mujeres piden continuamente la rendición de la capital de España a las fuerzas del General Franco.

En Asturias, en las zonas ocupadas por los marxistas, la situación es idéntica.

La aviación nacional está inactiva: sin embargo, se derribó un avión gubernamental en el frente de Madrid.

En todas las provincias ocupadas por los nacionales se celebró, en el día de ayer, la fiesta de la Inmaculada Concepción, Patrona de la Infantería española. La fiesta fue revestida de gran pompa.

También se celebró en todos los frentes, sirviéndose a los soldados

la Jefe local para ella a su vez transmitir las al grupo.

En la capital de provincia y en los pueblos grandes, pueden dividirse primero las afiliadas por distritos y dentro de los distritos por grupos procurando que los grupos estén integrados por afiliadas de la misma profesión para de esta manera ir facilitando la formación de los sindicatos. Cada distrito tendrá también un jefe.

Las Jefes locales dependerán de la Jefe Provincial y ésta a su vez del Jefe Provincial de las JONS a cuyas órdenes está la Sección Femenina.

En cada localidad tendrá un piso para mejor desenvolverse sus actividades.

Queda terminantemente prohibido a las afiliadas:

1 El marchar al frente con los camaradas bajo ningún pretexto.

2 El usar armas de fuego ni llevarlas encima, como tampoco usar el corraje por considerar que es impropio en un uniforme de mujer. El uniforme se compondrá únicamente de la blusa azul con emblema, falda negra, boina y cinturón negro.

Más adelante se darán normas fijadas para el abrigo, distintivos, etc.

3. Los desfiles de la Sección Femenina se harán solo cuando lo crea conveniente el Jefe Provincial.

La labor de las Secciones Femeninas en líneas generales se reduce a lo siguiente:

1. Asistencia a los Hospitales a los camaradas heridos. Las que sean enfermeras como tales y las que no como visitantes llevándoles tabaco o cualquier cosa que necesiten, como también se ocuparán las afiliadas si los heridos estuvieron graves de que no les falte los últimos Sacramentos de la Iglesia si quieren recibirlos. Estas visitas de los Hospitales las organizará la Jefe local con el fin de que todos los grupos alternen en este servicio.

2. Confección de prendas para las milicias en el número y clase que pida el Jefe Provincial, confección de prendas de banderas, banderines, guiones, etc, que a más de ser un ahorro para la organización es una recompensa para las mujeres el bordarlas banderas que han de llevar nuestros camaradas en el combate para luchar por España.

3. Recoger dinero para poder atender a las familias de los camaradas caídos que estén necesitados y por último todas aquellas que en cada provincia crea conveniente mandar el Jefe Provincial.

Estas normas provisionales y para este tiempo de guerra se aplicarán después y se darán otras nuevas para el futuro desarrollo de las Secciones Femeninas.

También las Jefe Provinciales harán un llamamiento a todas las mujeres para que se encuadren en nuestras filas y todas trabajen para que España vuelva a ser Una, Grande, Libre.

## Arriba España!

Hoy, jueves, a las cuatro y media, se verificará una función en honor de la escuadra italiana.

## Administración Principal de Correos

AVISO

Por orden Circular de la Junta Técnica del Estado, aparecida en el «Boletín Oficial del Estado» de fecha 18 de noviembre último, se ha dispuesto quede prohibido el recibo y envío de billetes del Banco de España en las cartas, advirtiéndose que tales billetes serán retenidos por las Oficinas postales y puestos a la disposición de la Comisión de Hacienda.

Se advierte al público que la correspondencia para ser cursada por AVION y que deba ser remitida desde los pueblos, podrá ser depositada abierta, en las Estafetas y Carterías correspondientes.

## El tiempo

Continúa el mal tiempo y se mantiene el frío intenso de los pasados días.

Ayer, durante todo el día, permaneció el cielo encapotado, cayendo, a intervalos, ligera llovizna.

Ha llovido, abundantemente, durante casi toda la noche última.

Esta mañana llueve también.

## Suscripción para el homenaje al glorioso General Goded

Suma anterior, 49.982'50 ptas. Personal sanitario de San Lorenzo, don Miguel Nebot, Médico Titular 10 ptas., don Miguel Santandreu, Farmacéutico Titular, 5 ptas.; don Bartolomé Caldentey, Veterinario Idem., 5; doña María Riutord Payerras, Comadróna, Idem., 5.

Personal Administrativo de la Compañía Transmediterránea de Palma. Don Antonio Rosselló, 41'66 ptas.; don Bartolomé Pujol, 23'33; don Jaime Pou, 15'83; don Miguel Llompant, 15'83; don Bartolomé Solivellas, 15'83

don Francisco Muntaner, 15'83 don Faustino Llabrés, 7'50; don Miguel Fernando F. Comellas, 15'83; don Verger, 7'50; don Bartolomé Amorós, 15'83; don Teodoro Matheu, 15'83; don Miguel García, 9'15; don Francisco Tous, 6; don Miguel Salleras, Juan Arbós, 7'16; don Ramón Llobera, 5; don Bartolomé Ferrá, 3'66; don Gabriel Palmer, 3'33; don Gabriel Daviu, 10; don Antonio Tomás, 33'30; don Francisco Villalonga, 7'50 don Pablo Salom, 5; don Antonio Oliver, 6'66; don Cristóbal Serra, 8'33; don Bartolomé Ventayol, 7'50; don José Valero, 7'83; don Francisco Mari, 7'50; don Mateo Simó, 7'50; don Toribio Van, 20; don Nicolás Compañi, 15'83; don Juan Cuat, 5; don Jaime Garau, 9; don Gabriel Roselló, 9; don Jaime Martorell, 9; don Antonio Roig, 9; don Gabriel Salleras, 9; don Antonio Espases, 9; don Rafael Torres, 9 y don Gabriel Bamester, 9 ptas.

Suma total: 50.495'05 ptas.

Continúa abierta la suscripción.

## Falañe Femenina y el «Aguinaldo del soldado»

Mallorquines: Falange Femenina hace un nuevo llamamiento a vuestra generosidad. Estamos casi en vísperas de Navidad, es preciso que nos acordemos de nuestros hermanos que luchan en el frente sufriendo privaciones y los rigores del tiempo para exterminar de una vez y para siempre a las hordas rojas y hacer una España una, grande y libre. El soldado español se lo merece todo; es, pues, un deber de todos el contribuir a la suscripción para el «Aguinaldo del Soldado»: sería un egoísmo y falta de patriotismo imperdonable el dejar de aportar nuestro óbolo para el citado fin.

En el nuevo local de Falange Femenina, Unión 40, de 10 a 1 y de 4 a 7, se admiten donativos para la mencionada suscripción.

Arriba España!

## Un acto de Falange Española en el Pla de Na Tessa

Anteayer, día de la Inmaculada, se celebró, en el Pla de Na Tessa, un acto organizado por el entusiasta falangista camarada López, acto que resultó brillantísimo.

Primeramente hizo uso de la palabra el nombrado camarada López y acto seguido los camaradas Ricardo Agustí, de Prensa y Propaganda, y Botia, Jefe de Sindicatos obreros, quienes con palabra fácil y entusiasta desarrollaron puntos fundamentales del programa Nacional sindicalista, siendo los oradores entusiastamente aplaudidos.

Arriba España!

## La Protectora

La función celebrada el domingo último a beneficio de las Cocinas económicas, fue un éxito.

La Srta. Carmen Bannasar y el Sr. Baquero, acertadísimos, como también la parte cómica, admirablemente se hizo la Srta. Martín y el Sr. Mari en cundados por todos los que en la función tomaron parte, siendo aplaudidos con entusiasmo.

El acto de concierto, muy feliz, cosechando cálidos aplausos las Srtas. y Sres. que en él tomaron parte. El Sr. Calatayud, en el recital de guitarra, como siempre, acertado con su maestría.

La orquesta ajustadísima.

Escuchó fuertes aplausos con todos los que en la función tomaron parte, el infatigable Sr Baratta. Asistieron a la función Autoridades y el Sr. Marqués de Zayas, El Presidente de la casa, Sr. Ferrer, atendió amablemente a todos. Se registró un lleno.

## Del Instituto

Sección Femenina

Las instancias solicitando matrícula gratuita oficial para el curso de 1936-37 podrán presentarse hasta el día 10 de los corrientes.

A partir del día 15 del actual, las alumnas que deseen matricularse como oficiales para el curso de 1936-37 deberán justificar debidamente ante el Sr. Director las causas de no haber formalizado la matrícula antes de dicho plazo.

Sección masculina

Pasado mañana, día 12 de los corrientes, a las nueve y media, tendrán lugar los exámenes de segundo año para los alumnos de enseñanza no oficial.

Palma, 10 de Diciembre 1936

## Sultos y noticias

Retiro espiritual en la Puzera. El viernes 11, se celebrará el Retiro mensual en el Colegio de la Puzera; a las cuatro de la tarde, la plática, por el R. P. López, S. J.

Hallazgo

En los Establecimientos Andrés Buades ha sido encontrada una cantidad de dinero que se entregará a quien acredite ser su dueño en dichos Establecimientos.